

**À l'attention des représentant:es de la presse**

Date  
Interlocuteur  
Ligne directe

8 janvier 2026  
Laurent Audergon  
044 250 88 10

**Forum sur le bois-énergie à Lausanne: « En finir avec les vieux mythes » – Informations fondées et témoignages concrets sur l'économie circulaire, la réduction des particules fines et la mobilisation du bois, associés à l'interaction entre les 300 participants.**

Mesdames, Messieurs,

Ecublens / Avegno / Zurich, le 8 janvier 2026 – Le mardi 13 janvier 2026, la salle Bambou de l'Hôtel Alpha à Lausanne accueillera le forum interactif sur le bois-énergie organisé par Energie-bois Suisse, qui réunira 300 participant:es pendant toute une journée. Des représentants des communes et des corporations, des cantons, de la Confédération, de la planification, des prestataires de services en énergie et en construction, de la gestion de la forêt et des travaux forestiers, de l'industrie du bois et du secteur du bois-énergie, des exploitants de réseaux de chaleur se réuniront avec des investisseurs, des gestionnaires de portefeuille, des consultants, des ramoneurs, des scientifiques et des représentants d'associations. Des informations concises et fondées ainsi que des expériences pratiques seront présentées et discutées.

Trois thèmes principaux, qui préoccupent particulièrement le secteur de l'énergie du bois et ses parties prenantes, sont au centre des discussions: la valorisation matérielle des cendres de bois en tant que partie intégrante de l'économie circulaire et de la réduction de l'empreinte écologique au travers de toute la chaîne de valeur, les systèmes de chauffage professionnels à faibles émissions de particules fines et la mobilisation de davantage de bois local dans le contexte de la stratégie de la forêt et du bois de la Confédération.

L'accent est mis sur la question de savoir comment les cendres de bois peuvent passer du statut de déchet à celui de ressource, par exemple par le biais des voies de valorisation matérielle dans le domaine du ciment/clinker, dans l'agriculture ou dans la construction. Des exemples de bonnes pratiques seront présentés et discutés par des intervenants renommés, ainsi que les résultats d'une enquête sur les cendres. Le forum mettra de plus en lumière les conditions-cadres actuelles et les questions de qualité liées aux systèmes de chauffage au bois modernes: de la question des particules fines aux nouveaux outils pratiques pour la planification, l'exploitation et la promotion des centrales de chauffage au bois.

« Le forum bois-énergie rassemble des faits, des pratiques et des dialogues – tout en démythifiant les idées reçues. Les discussions débouchent ainsi sur des partenariats et des solutions concrètes, ainsi que sur des projets communs », explique Laurent Audergon, directeur d'Énergie-bois Suisse, Chauffage au bois Suisse et proPellets.ch.

Le programme de l'après-midi se concentre sur les particules fines et le manuel révisé 2026 de gestion de la qualité des centrales de chauffage au bois. Il examine également comment il serait possible de récolter un million de mètres cubes supplémentaires de bois rond par an dans les forêts suisses d'ici 2030. Ce projet s'avère politiquement complexe et nécessite avant

page 2

tout un travail de persuasion simultanément à la base et au sommet. L'événement se terminera par une table ronde avec public et intervenants issus de l'industrie, la pratique et la politique.

En tant qu'association faîtière de la branche suisse du bois-énergie, Energie-bois Suisse exploite un service professionnel d'information et de conseil et s'engage auprès des autorités et des décideurs pour une utilisation judicieuse, écologique, moderne et efficace du bois comme source d'énergie. La part de l'énergie du bois dans la consommation totale d'énergie est passée à 5.4 %. Dans le domaine de la production de chaleur, cette part dépasse les 13.0 %. Jusqu'à présent, ce sont 50 millions de tonnes d'émissions de CO<sub>2</sub> de sources fossiles qui ont été ainsi évitées.

[www.energie-bois.ch](http://www.energie-bois.ch)

**Remarque concernant les documents et le matériel photographique / illustrations:**

À l'issue du forum bois-énergie, des photos seront mises à disposition jusqu'à 18 heures sur le site Internet d'Énergie-bois Suisse (rubrique Presse)

Un communiqué de presse, une illustration ainsi que les PDF des présentations y seront également publiés la veille jusqu'à 20 heures.

**Données clés:**

Date: Mardi 13 janvier 2026

Lieu: Hôtel Alpha, Rue du Petit-Chêne 34, 1003 Lausanne

Programme: une journée, interactif (contributions d'experts, discussions, réseautage, apéro)

Contact médias :

Laurent Audergon, [audergon@holzenergie.ch](mailto:audergon@holzenergie.ch), 079 395 88 10

Directeur d'Énergie-bois Suisse, Chauffages au bois Suisse et proPellets.ch